

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32

PRECIOS DE ABONO

UN MES: EN ESPAÑA 1,25 PTAS.
EXTRAJERO 2,25

SEMESTRAL EN ESPAÑA 5 CÉNTS.
EXTRAJERO 10

ANUAL EN ESPAÑA 10
EXTRAJERO 20

ENVIOS EN COMISIONES

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los suscritores no publicados no se descuentan

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

El Gorch Blau está triste

Uno de estos días he visitado gozoso el Gorch Blau y he comprendido que está triste. Encerrado entre aquellas últimas montañas, casi en perpetua sombra, las aguas verdosas del lago apenas si se mueven; su transparencia deja ver el fondo, un fondo blanco de piedras blancas, como si fueran recuerdos que guardara en su seno. Algo más arriba, pasado el puente, una pequeña playa ofrece asiento al visitante. Os sentáis. El agua que chapotea de una peña os hace volver. Veis un pequeño chorro que saltó y culebrea hasta que mansamente se une al agua tranquila que besando el suelo se desliza hasta caer en el Gorch Blau. Pero el Gorch Blau, antes tan risueño, ahora está triste.

La mano poderosa del Progreso va a quitarle su encanto, su tranquilidad apacible, su aislamiento completo. No lejos, un grupo numeroso de hombres construye una presa. Está casi lista. Cuando la visité estaba llena de agua. Aquella agua que discurre por torrentes abajo, alegrando el paisaje, merced a un muro de hormigón de varios metros de ancho, se halla retenida, esperando. Espera que se abra un conducto para ser aprovechada.

¡Sí, lector, aquella agua que antes servía de juguete a los niños y que desembocaba en el torrente de Pareys para que este a su vez la condujera al mar, en breve habrá hecho algo que llamará la atención: servirá de fuerza para producir electricidad.

¿Queréis saber cómo? Acompañadme en mi excursión. El agua retenida en la presa, tiene dos desagües: el uno está situado al fondo de la solera, el otro algo más arriba, a unos metros del lecho del torrente. El primero servirá para el día que se quiera vaciar por completo la presa; el segundo comunica con una acequia, de un metro de ancho. Esta acequia es una obra de verdadera importancia. Cuando nace, va adosada a una montaña; a una distancia de unos cincuenta o más metros se tiende airea para atravesar el aire, por sobre un puente de nueve ojos. Este acueducto, produce efecto sorprendente, pues tiene forma esbelta. Me fijé en un detalle: sobre uno de los ojos existen, labrados en piedra, un cardo, que mira hacia el predio Cals Reys y en la otra parte, un león. ¿Tendrán alguna significación estos animales?

El acueducto continúa un buen trecho sirviéndole de base una montaña, con la cual ha empalmado. El agua que conduce la acequia desemboca en un estanque de ciertas dimensiones. Este estanque tiene a un lado y en la parte inferior un desagüe al que se adapta un tubo de hierro de 0,35 m. de diámetro. Este tubo mide unos doscientos metros de largo y de trecho en trecho existen unos enchufes que sirven para la dilatación de aquel. El tubo va del estanque a la turbina. Esta se halla situada a unos cien metros más bajo que aquel. Esto os dará idea de la fuerza con que ha de caer aquel líquido. La turbina merced a la presión que sobre ella ejerce el agua, hace mover una dinamo de 160 caballos de fuerza. La electricidad es producida y servirá para alumbrar Caimari, Selva, Inca, Mancor y alguna otra población.

La fábrica de la electricidad está situada al borde del torrente, besando la montaña. Está construida de nueva planta y en ella hay diferentes habitaciones. La principal es la sala donde se hallan la turbina, dinamo y cuadro de distribución. Los demás locales servirán para oficinas y dependencias para empleados.

¿Comprendéis ahora por qué está triste el Gorch Blau?

La soledad de aquellos terrenos, visitados solo por personas amantes de la Naturaleza, parece que con aquellas obras ha de perder todo su encanto. El sello del progreso se ha impreso allí y no está lejano el día en que brillará la luz clara de la electricidad.

El Gorch Blau está triste! Sus aguas cristalinas que pasaban silenciosas por su seno efectuarán algo importante y estarán retenidas en el tubo de acero, oprímidas, esperando turno para caer en la turbina y de la turbina, ya fatigadas, volver al torrente, a saltar de nuevo sobre las peñas blancas, y en ese salto rápido, dar el último adiós al Gorch Blau, que estará alta arriba, triste, completamente triste, encerrado entre montañas, y en perpetua sombra.

JOSE VIVAS VARGAS.

países hasta el 15. Todo esto es para evitar el pillaje industrial del extranjero, como dicen los patriotas. En 1893 y 1898, la célebre casa Perdonx y Compañía trató para obtener una medida análoga, de llegar a una inteligencia entre los miembros de la Cámara Sindical, y fracasó. Pero los abusos del extranjero se han ido acentuando de tan escandaloso modo, que la unión se ha hecho por fin.

Todos los años, desde fines de Julio, para la estación de invierno, y desde fines de Diciembre para la de verano, las casas de modas y los almacenes de confecciones de París enseñaban y vendían sus modelos a los compradores de provincias y del extranjero. Estos volvían a su país, hacían copiar y recopiar, al por mayor, los modelos así adquiridos y los vendían como procedentes de París, a mejor precio, dada la mayor baratura de la mano de obra americana, alemana, italiana, etc. Las señoras extranjeras al venir a París y pedirles 1.500 y 2.000 francos por un vestido, exclaman muchas veces: «Pero si en Budapest en casa de X... hay el mismo modelo de ustedes a 800 ó 1.000 francos».

La osadía de los copistas llega hasta el extremo de suministrar sus copias a ciertos almacenes de provincias de Francia, después de fabricarlos al por mayor y revenderlos en su país, como ha sucedido con industriales de Alemania.

En caso de que las medidas adoptadas no den el resultado apetecido, los costureros de París están decididos a extremarlas rigurosamente, para acabar con la explotación extranjera. Los franceses sienten mucha simpatía por los extranjeros que les aumentan; pero aborrecen cordialmente a los que les roban el dinero.

Y el ir contra el público no es conveniente a los que de él hemos de vivir. Y medios prácticos para convencer al público de que adquiere el pan a peso?

No sé ninguno a no ser que el mismo público se convenza por sí solo. Los directores de las Sociedades obreras que empiecen por demostrar a los asociados y estos a sus esposas la conveniencia del asunto y así reclamando el pan a peso ningún tahonero de mala fe engañaría a sus compradores.

Pero mientras el público no lo reclama, tendremos que continuar expendiendo a ojo; que lo pida a peso y lo tendrá en la forma que lo desea.

Por el Ayuntamiento debe cooperar en esta campaña a fin de que el así se ordena sean todos los tahoneros en general que lo vendan a peso.

Para terminar nos explica el Sr. Aguiló que su opinión es de que el pan se venda a ojo para los que así quieran y a peso para el público que lo desee de esta manera.

El Kalifa de Alcázar, Sid Abderrahman El Sacubi, seguido de varios moros y akaris armados, se presentó en la céntrica del agente inglés, apoderándose a viva fuerza del Mkdaden de Sid El Mehedi El Menebbi, el cual se encuentra enfermo desde hace ya algún tiempo, estando alojado en el piso alto de la mencionada cuadra.

El referido Mkdaden había bajado al patio y se hallaba sentado cerca de la escalera cuando lo prendieron el Kalifa y su escolta, conduciéndolo a la cárcel y cargándolo de cadenas, como si se tratara de un criminal.

Instantáneamente después de llevarse a cabo este ineficaz atropello, el encargado del agente británico en Alcázar envió un correo expreso a la Legación en Tánger dándole cuenta de lo ocurrido sin omitir algunos detalles.

El hecho ha causado profunda impresión en Alcázar, donde se cree que, si este atropello queda impune, los europeos, y muy especialmente los súbditos británicos, estarán siempre expuestos a esas y otras tropelías de mayor gravedad por parte de unas autoridades que parecen cada vez más empeñadas en aquellos propósitos que tanto están abatiendo los prestigios europeos en Marruecos.

Releva de parones. Influencia de El Menebbi. Reorganización de servicios.

Tánger 3.—Sid Mahomed Torres representante del Sultán cerca de las legaciones extranjeras de Tánger, ha sido reemplazado en sus funciones por Sid Abdesslam Elhaxi, antiguo ministro de Hacienda del Sultán Muley Hassan, bajo cuyo reinado tuvo grande influencia.

Esta medida se atribuye a complacencias de Sid Mahomed Torres por el Menebbi.

La reorganización de la guarnición de Tánger, ha entrado en una vida muy activa, bajo la dirección del capitán Fournier.

Los jefes árabes han sido sustituidos por jefes ingleses.

Las bandas de cornetas han sido inauguradas.

En Dinamarca está en vigor la ley del reposo.

En los Estados Unidos rigen varias leyes impidiendo el trabajo el domingo.

En Inglaterra, el trabajo en domingo se ha suprimido casi en absoluto, y en dicho día no se publican periódicos.

En Noruega, todos los establecimientos de bebidas se cierran el sábado, a las diez de la noche, hasta el lunes, a las ocho de la mañana; no se publican periódicos, ni los panaderos trabajan en domingo.

En Rumanía tampoco se publican periódicos, ni circulan los trenes de mercancías.

En Suecia, el Código penal castiga el trabajo en domingo, y el personal de Correos sólo trabaja un domingo al año y otro no.

En Rusia, los Municipios son los encargados de hacer cumplir el precepto dominical.

En Grecia, se propone la ley del descanso, que ya está en las costumbres.

En Suiza, desde el año 1891, los 50 mil hombres empleados en los diferentes medios de transportes tienen cincuenta y dos días festivos al año. Desde 1895, sólo hay un reparto de correspondencia el domingo, y desde 1897, se han suprimido en ese día las ferias de ganado, allí de tanta importancia.

En Francia se limita el servicio de trenes de mercancías, aunque es a voluntad de los obreros.

Finalmente, en Portugal y en Italia se proponen extender la ley del domingo.

topia la matarán, consumarán un crimen horrendo.

—Tengo toda mi confianza depositada en Mme. Christmann—gritaba a su vez Mme. Fleury,—y por eso la he confiado a mi hija. Es mi mejor amiga.

Las paredes de la alcoba mortuoria, lo mismo que las paredes de las otras habitaciones de la casa, ostentaban extravagantes inscripciones, signos cabalísticos y extrañas pinturas, rodeadas de cruces.

Madame Christmann, señalando a un cuadro, cubierto también de signos incomprensibles, decía que aquéllo representaba las diversas fases de la enfermedad de Valdeck Rousseau, y mostrando místico entusiasmo, exclamaba: —¡Las cartas hablan!... ¡Antes de 1906 el Palacio de Versalles será devorado por un terrible incendio, y el barrio Montbauron se verá destruido por un temblor de tierra!

Madame Fleury, que habita en la avenida de Saint Cloud, no lejos de la casa de la curandera, contestando a preguntas de la Policía, refirió que en los últimos días acudía todas las noches a la misteriosa residencia de Mme. Christmann, y las pasaba en una habitación contigua a la alcoba donde reposaba su hija, y allí recibía la visita de los espíritus.

Madame Fleury es dos veces viuda. Casó primero con un empleado de la prefectura del Sena, y después con un comandante de la gendarmería. Su hija lo era de su primer matrimonio, y estaba casada con Mr. Barbut, quien en los momentos presentes terminaba en Falaise un período de instrucción militar en un regimiento de la línea.

Monsieur Barbut, noticioso de la enfermedad de su mujer, había estado dos días en Versalles cuando ella ya había muerto, y perturbado por las bromas de la curandera y prestándole crédito, había confiado también en su resurrección.

Y todo eso... este cuento extravagante de brujas, ha sucedido en París en pleno siglo XXI!

JUAN DE BEÓN.

El pan á peso

Quiza de las más explícitas de todas las declaraciones que se nos hayan será la del presidente de la sociedad de panaderos, el propietario de la acreditada tahona de la calle de la Bolsaría D. José Aguiló (a) Oetre.

Sus razones nos parecieron convincentes, de gran sentido práctico.

Si el público quiere que el pan se venda a peso, se harán sus deseos; pero ha de ser el público el que quiera que se le venda el pan á kilos.

No puedo de ninguna manera—nos decía el Sr. Aguiló—obligar, hacer que mis parroquianos adquieran medio kilo de pan, en vez de una pieza de dos reales.

He de darles lo que me piden; esto no admite réplica.

En esta tahona—sigue hablando el Sr. Aguiló—hay algunos clientes que en vez de pedirme uno ó dos panes, piden un kilo ó dos.

¿Tengo otro remedio que venderles el pan á peso?

Por tanto estos clientes lo adquieren según marcan las ordenanzas municipales, y ojalá todo el público me pidiese el pan á peso.

El público que en muchas ocasiones, en casi todas, peca de demasiado listo cuando de adquirir comestibles y otros géneros se trata, creo que está convencido de que le es más útil adquirir el pan á ojo que á peso.

Digo esto porque cuando el Sr. Rubert, de esto ya hace muchos años, fué alcalde, efectuó una enérgica campaña para que el pan se vendiera á peso; y aquella campaña fué enérgica hasta el punto de que no pasaba día que no se efectuasen visitas de inspección en una ó otra tahona, y en la que se encontraba pan de calidad inferior á lo que es lícito el bando ó falta de peso, aunque tan sólo fuese de cincuenta gramos, era decomisado y remitido á la Misericordia.

Gran cantidad de este artículo fué remitido entonces á dicho establecimiento benéfico por los motivos antedichos.

El público vió con gusto la campaña del Sr. Rubert, pero sucedió lo que era facilísimo prever.

Los tahoneros para no exponerse á la vergüenza de que sus géneros fueran decomisados ponían un peso á los panes que siempre excedía del fijado por las ordenanzas del Sr. Rubert. Entonces fué cuando el público prefirió adquirir el pan á ojo.

¿Pero terminada la campaña, el peso del pan siempre excedía?

Seguramente que no, pero es seguro que no falta porque el público que no tiene mal ojo se hubiérase de nuevo llamado á engaño.

El Sr. Aguiló se muestra partidario de que se cumpla lo que marcan las Ordenanzas Municipales. De este modo, dice, los tahoneros tan sólo tendríamos un punto para hacernos la competencia, que sería la calidad, y actualmente tenemos la calidad y el peso en las piezas.

«Pero aunque convenga á los tahoneros—dice el Sr. Aguiló—puede estar muy convencido de que el público no quiere el pan á peso. Esto, nosotros lo vemos en la práctica.

Los coros Clavé

Por telegramas que publica la prensa de Barcelona nos enteramos de la llegada á Granada de los coros Clavé, á los que se les ha dispensado un entusiasta recibimiento.

En la estación les esperaba el gobernador civil, el alcalde presidiendo al Ayuntamiento, la banda de música de los obreros de la fábrica de pólvora de Jarque, numerosas comisiones y multitud pública.

La comitiva, que resultaba brillantísima, recorrió las principales calles de la capital, en las que se apiñaba inmenso gentío, que saludaba cariñosamente á los expedicionarios.

Desde la estación se dirigió la comitiva á las Casas Consistoriales, donde el teniente de alcalde de Barcelona, señor Serracalza, pronunció un elocuente discurso, diciendo que los Coros han ido á aquel á capital á estrechar los lazos de fraternidad de Cataluña, con la provincia hermana y con la madre patria: España.

Le contestaron el alcalde y el gobernador civil con sentidas frases, terminando con vivas á Cataluña y á España, que fueron contestados por los orfeonistas con otros á España y á Granada.

La multitud respondió á estos gritos con vítores y aplausos que duraron largo rato.

En otros despachos de Granada participan que sigue el entusiasmo con motivo de la visita hecha á aquella capital por los coros de Clavé.

Han causado grandísima impresión los veintidós estandartes que los orfeonistas llevaban y que iban precedidos por una bandera española.

Desde las Casas Consistoriales se dirigieron los orfeonistas al Gobierno civil.

El domingo debieron dar los orfeonistas un concierto en la plaza de toros.

A juzgar por los preparativos que se hacían y por las impresiones que se abrigaban, dicho acto, del que no se han recibido noticias todavía, debió verse muy concurrido.

La Política

Habla Vega de Armijo

El Liberal publica unas declaraciones del marqués de la Vega de Armijo. Este, hablando de la ley del descanso dominical, la ha calificado de reaccionaria y clerical.

Respecto al convenio con Roma, ha dicho que los liberales no deben consentir en que sea ratificado el pacto del Gobierno con Roma.

Sino en el Senado por las condiciones especiales de la Alta Cámara, en el Congreso debe quedar enterrado ese proyecto que hace soberano de España al Vaticano.

Los liberales deben hacer que no pase ese desdichado proyecto, porque constituye un deber de patriotismo el impedir que se apruebe.

Confía en que el pacto de liberales y republicanos en el Congreso se hará con la fuerza que exige la importancia del asunto.

Con respecto al problema económico, dice que será uno de los asuntos á que las minorías liberales democráticas de ambas Cámaras dedicarán preferente atención desde el primer momento.

Hay que obligar al Gobierno, ya que no lo ha hecho por iniciativa propia, como era su deber, á que ponga mano en el problema económico.

No es posible continuar por más tiempo en esta bochornosa depreciación de nuestra moneda.

Urge poner remedio á tan grave mal. Si Maura no sabe una palabra de este problema, como lo demostró contentiéndose con el conde de Romanones, que acepte las soluciones que se le ofrecen.

Habló también de la unión de los liberales y se ha mostrado en un todo conforme y entusiasmado con las declaraciones del señor Montero Ríos.

Juga como éste y como deben jugar todos los liberales, que los momentos son críticos y decisivos, y que ante el peligro de las libertades no es patriótico que los liberales vivan separados.

El suceso de Versalles

París 26 de Agosto.— Parece un cuento de Edgar Poe.

Y es la realidad—triste realidad—que ocupa en estos momentos la atención de los jueces, de los escribanos y de los fiscales de Versalles.

Ayer se descubrió esta historia macabra.

Había desaparecido de Versalles una joven de veintitantos años, hija de madame Fleury, y la Policía, que la buscaba hace varios días, supo que estaba enferma, que padecía hidropesía, y que había sido conducida por su madre a casa de una mujer, de Mme. Sophie Christmann, que había sido peregrinada varias veces por ejercer fíctivamente la Medicina.

Ayer se presentó la autoridad en casa de la curandera. Desde que penetraron en el portal de la casa y empezaron a subir la escalera, advirtieron los agentes un olor nauseabundo é insoportable.

Pronto se encontraron en presencia de Mme. Christmann y de Mme. Fleury. Dirigiéndose á la última, la preguntaron: —¿Dónde tiene usted su hija?

—Yo conduciré á ustedes al sitio en que se encuentra—se adelantó á contestar la curandera.

Y así lo hizo, en efecto, mostrándoles una pieza de escasas proporciones, de poca luz, desprovista de muebles, situada en el fondo de la casa, y añadió: —Ahí está Mme. Barbut—éste es el nombre de la desaparecida.

El espectáculo era repugnante. Los policías contemplaron en el suelo, sobre una alfombra, una masa informe, un cadáver en descomposición, rodeado de flores.

—Élla. Ahí está hace seis semanas—continuó diciendo la curandera.—¿Orearán ustedes que está muerta? ¡Tremendo error! Engañan las apariencias. Mme. Barbut se encuentra en estado de renovación. Todos los días, evocando los espíritus, procuro su curación, y pronto estará completamente restablecida.

Agentes de Policía guardan en la calle la entrada de la casa. El comisario envió uno de ellos á la prefectura, y no tardaron en llegar al lugar del suceso el sustituto del procurador de la República, el juez de instrucción y el doctor Yot.

El médico examinó los restos de madame Barbut, y declaró que su muerte contaba ya larga fecha, más de tres semanas.

En los momentos en que los agentes levantaban del suelo el cadáver para conducirlo á la Morgue, las dos mujeres, la madre y la curandera, exhalaban gritos tremendos, grandes lamentaciones; se deshicieron en lágrimas.

—¡Van á impedir que mi pobre hija se cure!—exclamaba Mme. Fleury.— ¡No... no!... ¡Dejadla, dejadla! ¡Nosotras la salvaremos!

Fueron inútiles ruegos, observaciones y razonamientos. Ambas mujeres, aterrorizadas á su extraña idea, repitieron sin cesar, una y cien veces, que la enferma no estaba muerta.

—Para que ustedes nos comprendieran—decía la curandera,—necesitarían estar iniciados en la ciencia del magnetismo espiritual y conocer sus grandes misterios. Si proceden netedes á la au-

A la Junta Municipal

D. Antonio Guillem eleva á la Junta Municipal la observación siguiente:

Es ley ineludible que todo municipio consigne en su presupuesto los recursos necesarios para subvenir á las necesidades de la población, en relación con la diversidad de los padecimientos que tiene que aliviar, mediante la asistencia médica.

Los socorros en los casos de accidentes ó de enfermedad repentina en la vía pública, sólo los tiene organizados el Ayuntamiento de una manera incompleta, mediante su establecimiento llamado Casa de Socorro.

Es evidente que los heridos y accidentes deben recibir los cuidados y los socorros extemporáneos con urgencia, con la rectitud, prontitud y oportunidad de la moderna cirugía; por lo que, preciso es que en toda Casa de Socorro exista un médico de guardia que practique inmediatamente los remedios necesarios á cada caso, unas veces aplicando una cura simple, otras veces suturando la piel y cobriendo una hemorragia y muchas otras administrando el contraveneno ó devolviendo mecánicamente la respiración á los asfixiados y ahogados.

No basta que una Casa de Socorro contenga el material é instrumental adecuados y de urgencia para los primeros auxilios, sino que necesario es que se encuentre en la misma un médico de guardia encargado de administrar el medicamento y practicar con la urgencia debida la asistencia y los auxilios y socorros adecuados á cada uno de los pacientes, con el fin de que encuentren auxilio rápido todos los accidentes fortuitos, asfixiados, envenenados y heridos sin cuyo requisito no cumple con el fin primordial toda Casa de Socorro, expresamente habilitada.

La consecuencia es natural; que se aumente el personal técnico anexo á la Casa de Socorro y que se establezca en la misma el servicio facultativo permanente ó de guardia, ya que, el que suscribe, no considera viable por hoy—aun cuando lo crea necesario y de urgencia—la creación de un Cuerpo Médico Municipal, capaz para subvenir á todas las necesidades del municipio, así en las épocas ordinarias, como en las extraordinarias.

Por lo que se aplica á la Junta Municipal que se sirva no aprobar el futuro presupuesto, sin que el Ayuntamiento aumente en dos mil pesetas el capítulo 5.º «Beneficencia», con cuya cantidad se satisficiera el sueldo de dos médicos, que juntamente con los dos profesores actuales, constituirán una guardia permanente en la Casa de Socorro de esta Casa Consistorial.

Los modistos parisienses

Los grandes costureros de París se resentían de la competencia industrial. Para afrontarla, han adoptado la grave medida de no comunicar sus modelos de invierno antes del 15 de Agosto. No harán las expediciones á América hasta el 7 de Septiembre, y para los demás

De Marruecos

Noticias de la guerra

Las últimas cartas recibidas del teatro de la guerra anuncian dos nuevas victorias obtenidas por las tropas imperiales á las puertas de Ougda y otra en el territorio comprendido entre aquella población y Taza.

Acaban las expresadas cartas que con esas derrotas sucesivas ha cundido el desaliento entre las fuerzas de Bu Amema y las de Rogaf, hasta el extremo de ser numerosos los moros que han abandonado ambos campamentos rebeldes.

Otra circunstancia ha venido á debilitar mucho la rebelión: la de que tanto en unas como en otras fuerzas escasean los pertrechos y municiones de guerra, de los cuales no es ya posible que se provean de nuevo, á menos que en las fronteras de la Argelia y del Rif no se observe la vigilancia convenida para evitarlo.

Nuevos refuerzos

Con objeto de aprovechar ese desaliento y dar un golpe decisivo á la rebelión, se está organizando en Fez un nuevo cuerpo de ejército, que «saldrá muy en breve para Ougda».

Crease que estas tropas se dirigirán á Tánger, desde donde partirán para Adjeroud, con objeto de hacer así más rápida su llegada al teatro de la guerra.

La prisión de El Menebbi

Se ha registrado un hecho grave en esta población, que prueba hasta que extremo se propone llegar el Gobierno marroquí en su espíritu de persecución contra Sid El Mehedi El Menebbi, ex ministro de la Guerra del Sultán, no reparando para ello en los medios, aun cuando éstos estén reñidos con la letra de los tratados vigentes y lesionen los intereses y prestigios de los europeos en este país.

El "domingo," en el extranjero

Según Mr. Deluce, en una interesante Memoria, nutrida de datos, en Alemania hará poco más de dos años, 1.600 casas comerciales de Hamburgo cerraron y observaron el descanso dominical desde las nueve y media del domingo, y en todo el imperio los servicios de Correos y Telégrafos se limitan mucho en domingo.

En Austria no se imprimen periódicos y se disminuye el servicio de trenes.

En Hungría tampoco se publican periódicos, y se ha suprimido en las vías férreas la pequeña velocidad.

En Bélgica el descanso es más consuetudinario que impuesto por la ley, y Correos y Telégrafos limitan el servicio.

El "domingo," en el extranjero

En Dinamarca está en vigor la ley del reposo.

En los Estados Unidos rigen varias leyes impidiendo el trabajo el domingo.

En Inglaterra, el trabajo en domingo se ha suprimido casi en absoluto, y en dicho día no se publican periódicos.

En Noruega, todos los establecimientos de bebidas se cierran el sábado, a las diez de la noche, hasta el lunes, a las ocho de la mañana; no se publican periódicos, ni los panaderos trabajan en domingo.

En Rumanía tampoco se publican periódicos, ni circulan los trenes de mercancías.

En Suecia, el Código penal castiga el trabajo en domingo, y el personal de Correos sólo trabaja un domingo al año y otro no.

En Rusia, los Municipios son los encargados de hacer cumplir el precepto dominical.

En Grecia, se propone la ley del descanso, que ya está en las costumbres.

En Suiza, desde el año 1891, los 50 mil hombres empleados en los diferentes medios de transportes tienen cincuenta y dos días festivos al año. Desde 1895, sólo hay un reparto de correspondencia el domingo, y desde 1897, se han suprimido en ese día las ferias de ganado, allí de tanta importancia.

En Francia se limita el servicio de trenes de mercancías, aunque es a voluntad de los obreros.

Finalmente, en Portugal y en Italia se proponen extender la ley del domingo.

El suceso de Versalles

París 26 de Agosto.— Parece un cuento de Edgar Poe.

Y es la realidad—triste realidad—que ocupa en estos momentos la atención de los jueces, de los escribanos y de los fiscales de Versalles.

Ayer se descubrió esta historia macabra.

Había desaparecido de Versalles una joven de veintitantos años, hija de madame Fleury, y la Policía, que la buscaba hace varios días, supo que estaba enferma, que padecía hidropesía, y que había sido conducida por su madre a casa de una mujer, de Mme. Sophie Christmann, que había sido peregrinada varias veces por ejercer fíctivamente la Medicina.

Ayer se presentó la autoridad en casa de la curandera. Desde que penetraron en el portal de la casa y empezaron a subir la escalera, advirtieron los agentes un olor nauseabundo é insoportable.

Pronto se encontraron en presencia de Mme. Christmann y de Mme. Fleury. Dirigiéndose á la última, la preguntaron: —¿Dónde tiene usted su hija?

—Yo conduciré á ustedes al sitio en que se encuentra—se adelantó á contestar la curandera.

Y así lo hizo, en efecto, mostrándoles una pieza de escasas proporciones, de poca luz, desprovista de muebles, situada en el fondo de la casa, y añadió: —Ahí está Mme. Barbut—éste es el nombre de la desaparecida.

El espectáculo era repugnante. Los policías contemplaron en el suelo, sobre una alfombra, una masa informe, un cadáver en descomposición, rodeado de flores.

—Élla. Ahí está hace seis semanas—continuó diciendo la curandera.—¿Orearán ustedes que está muerta? ¡Tremendo error! Engañan las apariencias. Mme. Barbut se encuentra en estado de renovación. Todos los días, evocando los espíritus, procuro su curación, y pronto estará completamente restablecida.

Agentes de Policía guardan en la calle la entrada de la casa. El comisario envió uno de ellos á la prefectura, y no tardaron en llegar al lugar del suceso el sustituto del procurador de la República, el juez de instrucción y el doctor Yot.

El médico examinó los restos de madame Barbut, y declaró que su muerte contaba ya larga fecha, más de tres semanas.

En los momentos en que los agentes levantaban del suelo el cadáver para conducirlo á la Morgue, las dos mujeres, la madre y la curandera, exhalaban gritos tremendos, grandes lamentaciones; se deshicieron en lágrimas.

—¡Van á impedir que mi pobre hija se cure!—exclamaba Mme. Fleury.— ¡No... no!... ¡Dejadla, dejadla! ¡Nosotras la salvaremos!

Fueron inútiles ruegos, observaciones y razonamientos. Ambas mujeres, aterrorizadas á su extraña idea, repitieron sin cesar, una y cien veces, que la enferma no estaba muerta.

—Para que ustedes nos comprendieran—decía la curandera,—necesitarían estar iniciados en la ciencia del magnetismo espiritual y conocer sus grandes misterios. Si proceden netedes á la au-

Academia preparatoria Militar

A cargo del oficial segundo de Administración D. Miguel Trujol y Martorell. Informes, San Elías 15, entresuelo.

OCTAVO ANIVERSARIO del fallecimiento de

Doña Josefa Valentí y Forteza

Q. E. P. D.

Su esposo D. Pedro Aguiló Cetre, sus hijos, hijo político y demás familia participan a sus amigos y conocidos que el viernes 9 del corriente se celebrarán misas en sufragio del alma de la finada desde las seis a once y media en la capilla de Nuestra Señora de la Salud en la iglesia de San Miguel, y el sábado en la capilla del Santa Cristo de la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

En el Gobierno civil

El Sr. Gobernador civil ha hecho publicar en el B. O. de la provincia la siguiente comunicación, que le remitió la Junta de Gobierno y Patronato de Farmacéuticos titulares de Madrid:

«Excmo. señor: Próxima la época en que los Municipios de esa provincia de su digno cargo han de remitir sus presupuestos a la Superior aprobación de V. E., esta Junta de Gobierno y Patronato, en uso del derecho que le concede la vigente Instrucción sanitaria y de la misión que le está conferida, le ruega y encarece rehusar su sanción a cuantos con dicho objeto se le dirijan, en los que no se consiguen las cantidades necesarias para las atenciones benéfico-sanitarias, de conformidad con lo que preceptúan los artículos 64 y siguientes de la ley de Sanidad, Reglamento de partidos médicos de 14 de Junio de 1891, Instrucción sanitaria que rige la materia y R. O. de 7 de Noviembre de 1902, que taxativamente así lo dispone. A la vez, esta Junta se permite interesar de V. E. adopte igual procedimiento con los presupuestos de aquellos Ayuntamientos, que, no estando al corriente en el pago de las dotaciones de dichos servicios, no consignen la totalidad de los créditos, ó la parte proporcional de los mismos, según su cuantía, como asimismo disponen la Real orden citada, la circular de 8 de Marzo último y la de 31 del propio mes.

Y para que en los altos fines que se persiguen se obtenga a la postre un resultado más eficaz, esta Junta se permite indicarle la conveniencia de permitir una circular a los Ayuntamientos de esa provincia, exhortándoles a cumplir lo mandado por la Superioridad, en las resoluciones que se dejan citadas.

El Sr. Gobernador civil interino ha publicado una circular diciendo que según instrucciones recibidas de la superioridad, el domingo próximo día 11 deberá comenzar la aplicación de la Ley y reglamento del descanso en domingo deben cumplirse exactamente en su integridad, sin que sea dable a las autoridades locales, a este Gobierno ni a las Juntas locales de reformas sociales acordar respecto de las peticiones que se presenten para obtener la excepción en todo ó en parte de los preceptos citados, que deberán ser observados con todo detalle atendiendo puntualmente a las horas que fija el Reglamento.

Las peticiones y reclamaciones que se producen tanto con anticipación a la fecha aludida como posteriormente deberán elevarse ante el Excmo. Señor Ministro de la Gobernación ó Presidente del Instituto de Reformas sociales.

En vista de haber sido atacado el ganado lanar y vacuno del predio Biniatria de Alcudia el, Sr. Gobernador ha dispuesto que esta tarde saiga para aquel punto el subdelegado de veterinaria Sr. Bosch, con objeto de reconocer a las reses enfermas.

Mañana se reunirá la comisión permanente de Sanidad para dictar medidas a fin de que no se contagie la enfermedad de que es el atacado el ganado de Biniatria.

El empeño de llevar adelante, de un modo ó de otro, la colegiación forzosa, y de convertir a los médicos de pueblo en un enorme cacicato, ha obligado a los médicos libres a adoptar los siguientes acuerdos:

1.º No concurrir a las oposiciones. 2.º Solicitar las vacantes por curso de méritos y servicios, dirigiendo las solicitudes a los alcaldes. 3.º Permanecer en sus puestos los

médicos que la Instrucción considera interinos. 4.º Prescindir en absoluto de la Instrucción de Sanidad en sus disposiciones no profesionales; y 5.º Estrechar los lazos de afecto y de mutua protección entre los médicos libres de todas las provincias de España.

Las adhesiones deben dirigirse a don Angel de Diego, médico residente en Valdemorosa (Madrid).

La importación

Son contados los cargamentos de patata valenciana que desde hace poco se importan en el muelle y esto es debido a las escases de la cosecha en nuestros mercados, temiendo sufra una nueva alza, pues los cosecheros no pueden servir todos los pedidos por la escasez que este año se ha notado en aquel litoral.

De hortaliza y cereales continúan importando cargamentos, pero no con la abundancia de otras temporadas y de melones tampoco se importan grandes cantidades, pues solamente durante el transcurso de esta decena se han importado unas 200 sandías.

Ultimamente han sido importadas unas 600 toneladas de habas en dos veleros, procedentes de distintos puntos 300 id. de granos varios; 545 id. de hierro, 700 de bultos de maquinaria y otros efectos, entre ellos tegidos, géneros de mercería, cueros y pieles etc., etc.

La exportación registrada durante el mismo período ha consistido en importantes partidas de almendras para Marsella y Londres y madera en troncos para diferentes puntos del continente, sobresaliendo las cajas desmontadas que se remiten a Valencia, para la exportación de conservas.

Sobre el descanso dominical

Se acerca el domingo, día en que ha de comenzar a regir la reciente ley sobre el descanso dominical.

Los diferentes gremios han celebrado reuniones referentes a la manera de interpretar el reglamento del descanso dominical.

Algunos presidentes de sociedad han consultado con el Alcalde, presidente de la Junta de Reformas Sociales para saber su opinión respecto del citado reglamento.

Los Barberos, por ejemplo, han remitido al Alcalde un oficio participándole que interpretan el artículo que obliga a cerrar el establecimiento a las once del domingo en este sentido: que todas las personas que a las once de la mañana se hallen en la peluquería serán arregladas y que a aquella hora se cerrará el establecimiento.

Además, lo interpretan en el sentido de que ningún peluquero podrá, en domingo afear a domicilio. Los dueños de fábricas de gaseosas y cervezas han pedido al alcalde si podían transportar su género en domingo; aque-lla autoridad ha entendido que no podía hacerlos, pero que se consultaría a la Junta de Reformas Sociales.

Médico y Farmacéuticos titulares de Tudela de Segre. Las solicitudes se presentarán hasta el día 1.º de Octubre. Agente ejecutivo del Ayuntamiento de Rocafort de Queralt. Solicitudes, hasta el día diez y seis del actual.

Notarios. — En la sección de ciencias de la Universidad de Oviedo, la cátedra de Mineralogía y Botánica, y en el Instituto de Santander la cátedra de Lengua y Literatura Castellana, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas anuales.

Oficiales de sala. — Dos plazas de oficial de Sala, en la Audiencia de Barcelona.

Notaría de Benicarló, distrito notarial de Vinaroz, a la cual se ha de proveer por concurso, como comprendida en el segundo de los turnos señalados en el artículo 7.º del reglamento general del Notariado, y conforme a los artículos 85 del mismo y 5.º del real decreto de 20 de Enero de 1885.

Lo de la calle de Cereales

Este asunto lleva trazas de ser la segunda edición de Cam Billa.

En la vista de un recurso interpuesto por D.ª Ana Fuster y Molina, no ante el alcalde para ante el Gobernador de la Provincia a tenor de lo dispuesto por los artículos 140 y 171 de la Ley municipal sino directamente ante el Gobernador Civil, este ha dispuesto que interinamente se resuelva dicho recurso queden en suspenso los trabajos de demolición de las fincas de que se trata en cuanto afecten a la recurrente.

En su consecuencia el Sr. Alcalde ha ordenado la suspensión del derribo de las casas señaladas con los números 2 y 4.

En la Audiencia

Esta mañana a las diez y media una sección de magistrados de esta excelentísima Audiencia provincial, presidida por D. José García de Lara, ha procedido a la visita general de cárceles en la forma de costumbre.

Sellamiento

Jerónimo Fuster, acusado en causa incoada en el Juzgado de Instrucción de Inca, de un delito de lesiones menos graves, que previene y pena el Código Penal, está citado a comparecer a las diez y media de la mañana del viernes próximo, nueve de los corrientes, ante el tribunal de derecho que se constituirá en la sala de lo civil de esta Audiencia teniendo lugar la vista de dicha causa en juicio oral y público.

Reformas Terminadas

Han llegado a su término las reformas que se venían efectuando en la planta baja de esta Audiencia territorial, en el departamento destinado a la fiscalía habiendo quedado a perfección ultimadas las diferentes salas, despacho del señor fiscal y oficinas del Habilitado señor Fiol.

Con estas reformas tan necesarias para el mejor ejercicio de la Justicia, nuestra Audiencia puede competir con las mejores de su categoría en el Continente, mereciendo nuestros plácemes el dignísimo Presidente y cuantas personas han cooperado a la realización de dichas obras.

Los repatriados

La Comisión central de repatriados residente en Madrid ha solicitado de los ministros de la Guerra y Gobernación, respectivamente, que se publique una disposición ordenando a todos los Ayuntamientos envíen una relación de repatriados é interesados en el cobro de alcances; que se conceda el tiempo necesario para hacer la reclamación de sus derechos sin que éstos coadyuden; que se aclare el derecho al cobro a las familias de los desaparecidos en Ultramar, y que se publique la real orden aclaratoria sobre el pago total de premios a la recluta voluntaria hayan ó no cobrado con arreglo a alcances y duro por mes de campaña, derogado por otro de 16 de marzo de 1896, y otro de 7 de marzo de 1900.

Leche adulterada

Por el Veterinario D. Lorenzo Riera fueron decomisadas 16 medidas de leche aguada a una vendedora ambulante que llevaba en la placa el n.º 43.

El guardia municipal Cristóbal Angulo ha decomisado 25 medidas de leche al vendedor Lorenzo Fiol el cual es reincidente por tres veces.

de comunión general, a las diez tercia y misa mayor en la que el Orfeón Marllorquí cantará la partitura titulada Be medicamus Domino del Mtro. Perosi, Predicará el P. José Anbe, Filipense. Por la tarde, actos de coro y al anochecer rosario. Dicho Orfeón cantará el trisagiod el Mtro. Gelabert, y acto continuo procesión, Te Deum y reserva.

En la iglesia del Santísimo Salvador, del caserío de Génova, terminará el jubileo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete, misa de comunión general para las Hijas de María, a las ocho exposición, a las nueve, tercia y misa mayor, con sermón, por el Pbro. D. Jaime Pascual.

Por la tarde, a las cinco, vísperas, rosario, trisagiod cantado, procesión, Te Deum y reserva.

En Santa Cruz mañana continuarán las Cuarenta Horas dedicadas a nuestra Señora del Buen Oamino.

A las seis exposición a las diez tercia y misa mayor con música y sermón que dirá el R. P. Mariorell.

Por la tarde a las cuatro y media actos de coro y al anochecer rosario, novena y reserva.

Fiestas para mañana

En las iglesias que se citan mañana se celebrarán las fiestas que se expresan a continuación: En la Catedral, por ser la fiesta del Nativicio de la Virgen, solemne misa mayor con sermón; En Santa Clara, fiesta en hora de la Virgen de la Cueva Santa.

En la Misericordia, fiesta de la Titular. A las diez y media de la mañana, se exponerá el Santísimo Sacramento, y a continuación tendrá lugar la misa mayor, en la que predicará D. Bernardo Matas; por la tarde, a las seis y media, meditación, Trisagiod Mariano, Te Deum y solemne reserva de S. D. M.

Nuestra Señora de la Salud (Terreno), fiesta a su Titular. A las nueve y media Tercia y a las diez Misa solemne con sermón. Terminada la misa se cantará un Te Deum en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el presente año.

En Santa Catalina de Sena a las diez Misa mayor cantada y sermón que dirá el P. Antonio Oliver, filipense; por la tarde a las cuatro el rosario suterio con exposición del Santísimo.

En la Concepción a las siete y media misa de comunión general para los asociados Hijas de María y después plática y la visita.

En el vapor correo Menorquina, han llegado esta mañana entre otros de Mahón, D. José Bailes, D.ª Ana Canet, D. Mateo Jaume, D. Juan Casas, D. Benito Carreras, D. Miguel Fontirroig, don Francisco Purohets y D. Francisco Tur.

También han venido en el mismo vapor D. Francisco Vidal, D. Felipe Ortega, D. Pedro Villalonga, D. Antonio, D. Cristóbal, D.ª Margarita y D.ª María Riudavets, D. Miguel Casadevall y Don Juan de la Gándara.

A bordo del vapor correo Cataluña, han salido esta tarde para Ibiza y Valencia, D. Juan Lull, D. José Thomás, D. Antonio March, D. José Pomar, don José Mas, D. Antonio Casanovas, Doña María Pons, D. Antonio Poma, D. José Mascaró, D. Rafafel Crespi, D. José Mayol y otros.

Matrimonio

Han contraído matrimonio en esta capital D. Eugenio Palmer Gil con doña Antonia Alemany y Salvá y Don José Pons Pascual con D.ª Magdalena Peris Mayol.

Neoclásica

Ha fallecido en esta ciudad el sacerdote de la Catedral D. Bartolomé Ferrer quien era muy estimado por todos sus compañeros por las revelantes prendas que le adornaban. D. E. P. el finado.

Ha fallecido en Campos la Sra. doña Antonia Sala y Prohens, viuda de Obrador y madre política de D. Vicente Arcas, notario de aquel pueblo. D. E. P. la finada.

Enviamos a la familia de la misma y especialmente al Sr. Arcas la expresión de nuestro pésame.

Escuadrón Cazadores

El lunes formó en Mahón el Escuadrón cazadores de Menorca en la Plaza de la Explanada frente al cuartel de infantaría, después de su reciente formación.

A las once se presentó ante la indicada fuera el General 2.º Jefe de esta Plaza, Sr. Morales, el cual dió a reconocer, con arreglo a la ordenanza, al Teniente Coronel D. Ricardo González Salazar, destinado como Jefe del referido escuadrón.

Cumplimentado este precepto dicha fuerza se retiró a su cuartel, desfilarando en columna de honor frente al general 2.º Jefe Sr. Morales.

Marítimas

Movimiento del puerto

El movimiento de embarcaciones habido en este puerto durante las últimas 24 horas, ha sido el siguiente:

Entradas

De Valencia, el falucho S. Miguel. De Melilla, el bergantín goleta italiana Luigi. De Mahón, el vapor correo Menorquina.

Salidas

Para Valencia, el vapor alemán Adolf Par. Capdepere, el falucho Cristina. Para Ibiza y Valencia, el vapor correo Cataluña.

Además se han despachado varios faluchos y el vapor correo Cabrera, para la isla de su nombre.

Obras públicas

Mañana de seis a siete de la misma deberá llegar de Ibiza el vapor correo Isteba y de Barcelona el de su misma clase Balear.

Por la tarde a la hora de costumbre, el primero continuará su viaje a Barcelona y otro vapor de la misma compañía, saldrá para Argel.

También emprenderá viaje para Mahón, el vapor correo Menorquina. Después de haber dejado el cargamento de madera que condujo de Wernate el vapor alemán Adolf, ha salido para Valencia.

El laúd S. Miguel ha importado un cargo de patata. El bergantín goleta italiano Luigi, ha conducido una importante partida de hierro viejo.

Ha llegado sin novedad a Barcelona, la polaca goleta Joven María, de esta matrícula, con un cargamento de cereales procedente de Carisena.

El vapor Menorquina ha conducido de Mahón, diferentes partidas de carga, consistentes en maquinaria, cueros, cajas de queso, jarcia, farderia, cajas de huesos y una partida de cabezas de ganado.

El falucho de Palma S. José, ha salido del Grao de Valencia, con patatas para este puerto.

Derecho, Filosofía y Letras

Lecciones de repaso de las asignaturas que forman el cuadro de estas facultades a cargo de Luis Canals, abogado y D. Gabriel Alomar, Licenciado en Filosofía y Letras.

En 1.º de Octubre volverán a inaugurarse las clases en esta Academia que tan brillantes resultados ha obtenido en el curso actual, entendiéndose entre las calificaciones obtenidas, las de sobresaliente, notable y ningún suspenso.

Informes, Puigdorff 3, de 10 a 12 y San Pedro Nolasco, 1 principal 1.º

Academia Preparatoria

para el ingreso en el COLEGIO GENERAL MILITAR Ferrer García, Ingenieros Militares BIRRETERIA -16-3.6

Las clases de matemáticas desempeñadas por los ingenieros militares señores Ferrer y García darán comienzo el 1.º de Septiembre con arreglo al nuevo programa.

Para condiciones, Estanco 21 principal y Piedad 8-2.º

NOTA.—Ingresados en la última convocatoria, dos en infantaría y tres en ingenieros.

OPOSICION LIBRE

A Ayudantes de Obras Públicas

Se efectuarán el 9 de Enero próximo, habiendo tiempo suficiente para prepararse. Las vacantes son 50, con 2.000 pesetas de sueldo y dietas correspondientes y pudiendo ascender a cinco categorías superiores hasta 5.000 pesetas.

Preparación completa con sujeción al programa oficial.

Para más informes Emilio Gené— Unión 44, 2.º—Palma.

Preparación rápida

de Teneduría y Cálculo Mercantil, Aritmética práctica, Algebra, Geometría, é idiomas.

Preparación elemental de conocimientos generales. Carreras especiales. Se admiten pensionistas. Informes: D. B. Vives, Profesor de la Unión Mercantil, Apuntadores 8 — 4.º Palma.

Academia de corte Parisien

PLAZA DE COLL

La profesora D.ª Margarita Jaume pone a disposición de las señoras que deseen verlos los modelos y figurines de la presente temporada.

Enseñanza completa de Corte en tres meses y de práctica en siete. Numerosas alumnas pueden demostrarlo.

El sistema de corte premiado de la Academia Parisien es el que mejor resultado ha dado de cuantos se conocen.

Los sucesos de Fuga del Recim extrañ q el caso de nig. Par exp nos ances Hadalg los he nos Virgen que S.Hor.

El reci aquel pbo quisacue cubrial le porqu tal do ma q adora su preciso a a la Elna. Como to la sferac bo. Nlnca en S.ª fort

En que ba de ina nes de imi sábado día Estaba dos, l fam puest a c con enazo

El oer ornato mo de os En que vio que ro, a snov promido no a s pa mo de on

Haia v tido de su genl

Lo divi familis y rios y na b gioria a la quedabom casar y...

El blog da q sea algun ent el ç jin e res çhebo dyonal e gustal. va do co vued dos, famit

ornamto ment del ga de nov reayana? [Sol tan

Conis

Esa Con de seón. J Alcov y Aguil.

Se jó c por D Mig rto que fue Selvan al tamio d foras al B instr; un gaucha de

Se jó c vido or un Jaime Belt alad de u aquel vil videnia s

En lista acord in pedie p a Vert layo Se acord por el Ayu suspedio vto la usp trado del

Se cord terpuo p Sebin vecina de acueno d

Enrado por un rec mon brin

EL

La

ta n

de i noo que s ro, a ca el ci se n bobo al a rel el capellit andad dicio je, c onfir mfo, rre quee que es ue to

Caso curioso

Los encajes de la Virgen.—Boda desahogada.—Fuga del novio.—Epilogo del suceso.

Recibimos noticias de un hecho algo extraño que ocurrió el sábado último en el caserío de S. Horta, término de Felanig.

Para explicarlo conviene saber algunos antecedentes.

Hace algún tiempo que fueron robados los hermosos encajes del vestido de la Virgen que se venera en la iglesia de S. Horta.

El vecindario se escandalizó ante aquel robo sacrilego; y apesar de las pesquisas que se hicieron no se logró descubrir al ladrón, ó mejor dicho ladrona, porque tal hecho no podía ser consumado más que por alguna joven desecosa de adornar su hermosura con los encajes preciosos que el pueblo había destinado a la Reina de los cielos.

Como todas las cosas terrenales, pasó la efervescencia causada por tamaño robo. (Nunca se había visto otro semejante en S. Horta).

En aquel caserío ya tan solo se hablaba de una boda, que entre jóvenes vecinos del mismo, se había de efectuar el sábado último.

Estaban ya en la iglesia los convidados, la familia de los novios y estos dispuestos a consignar sus santas amores con el lazo indisoluble del matrimonio.

El sacerdote revestido con los santos ornamentos iba ya a administrar el último de los sacramentos de la iglesia.

En aquellos trágicos momentos el novio quiso mirar por última vez de soltero a su novia y job sorpresa se vio que el prometido sin decir palabra, abandonó a su pareja, saliendo de la iglesia como demonio llevándose un alma.

Había visto job gran Dolo en el vestido de su novia (los encajes de la Virgen).

Lo advirtieron los convidados y las familias y no fueron pocos los comentarios y las burlas y desprecios que dirigió a la joven que por ladrona se quedó compuesta, con encajes, gansas de casarse y... sin novia.

El epilogo de este curioso suceso pueda que sea que el novio y novia celebren alguna entrevista en la que ella diga a él «¿y sin encajes de la Virgen me quieres chacho?» a lo que él conteste: La corona de mi alma tuyo soy siempre y si gustas... varíate los encajes... terminando con vuelta a la iglesia de los convidados, familias y prometidos, y el sacerdote revestido de nuevo con los sagrados ornamentos podrá administrar el sacramento del matrimonio por no haber fuga del novio, pero... y si la novia quiere revancha?

¡Son tan vengativas las mujeres!

do del Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó que para resolver precisa tener a la vista ciertos datos, que se piden.

Se acordó adjudicar definitivamente a D. Luis Cussini la subasta del arrendamiento del teatro Principal.

Se enteró de la R. O. relativa a la construcción del Instituto general y Técnico en terrenos de Tirador.

Se acordó trasladar al Sr. Presidente de la Comisión organizadora de la Exposición de Minería y trabajos hidráulicos de Cataluña, una Comunicación del director del Instituto de esta provincia en el que manifiesta que sin autorización de la superioridad no puede sacar del establecimiento objeto alguno de los del Gabinete y Museo.

Se tomaron algunos acuerdos relacionados con el gobierno interior de los establecimientos provinciales.

No habiéndose presentado proposición alguna al concurso para el arrendamiento de una finca rústica que la Diputación se proponía ceder al Estado para instalar en ella la Granja Instituto de Agricultura de esta región agrónoma; se acordó manifestarlo al Ministro de Agricultura, significándose al propio tiempo que por este motivo no le es posible a esta Corporación ofrecer al Estado finca alguna con el expresado objeto.

Se enteró de que D. Antonio Mora y Guasp había tomado posesión del cargo de oficial de secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Y se levantó la sesión.

La Política

EN MALLORCA

En nuestra edición de ayer decíamos que en la reunión que el lunes celebraron los republicanos se suscitaron algunos incidentes.

Es cierto. Estos incidentes dieron motivo una vez más para poner de relieve las diferencias que existen entre los concejales republicanos.

Entre el Sr. Martí y el Sr. Ramis se cruzaron enérgicas frases; el primero trató de descalificar, como concejal al Sr. Ramis, y este señor en tonos duros contestóle, rechazando cuanto había dicho aquel.

El espectáculo de división comenzó por ahí, por este breve incidente, lo cual extrañó mucho dadas las aparentes relaciones de inteligencia que entre aquellos concejales existía.

Otro incidente tuvo lugar entre don Ramón Serra (hijo del concejal Sr. Serra) y el citado Sr. Ramis, con motivo de la cuestión del motor. El Sr. Serra también contestó de una manera enérgica.

Se puso sobre el tapete la cuestión de la 8.ª tenencia, que, según parece, es lo que ha sido causa del disgusto del concejal Sr. Ramis. El Sr. Pou, presidente del comité manifestó que el partido había tomado el acuerdo de nombrar octavo teniente de alcalde a D. Antonio Ramis, pero mediante una condición; la de que no fuera contratista del arbitrio sobre ocupación de la vía pública un primo del Sr. Ramis. Esta condición no se cumplió, dijo el Sr. Pou, y entonces el Comité creyó que los compromisos quedaban rotos y en su consecuencia designó al Sr. Castañer para ocupar aquella tenencia.

Entre los reunidos, esta explicación extrañó mucho, pues la mayoría no estaba enterada de ello.

También se habló de las sesiones en que se trató el asunto de arquitecto municipal, el voto de censura que se propuso por el Sr. Ramis, voto que fue desestimado en sesión. La conducta de la mayoría fue explicada y se aprovechó la ocasión para dedicar elogios al arquitecto municipal Sr. Benassar.

El Sr. D. Antonio Villalonga, en vista de las divisiones que existían entre los concejales, presentó al partido la dimisión del cargo de concejal, haciendo extensiva aquella a la presidencia honoraria del comité del partido, de que está investido.

Aquí la cosa cambió de rumbo. Los oradores de cartel intervinieron, poniendo de manifiesto la necesidad de acabar todas estas divisiones que redundan en descrédito del partido.

Y así sucesivamente hubo otros incidentes y se hicieron algunas proposiciones, tales como expulsar del partido a los concejales republicanos que no acataran los acuerdos del partido y dar un voto de gracias al Sr. Ramis por su conducta en el Ayuntamiento, las cuales fueron rechazadas.

Como se ve, en el seno del partido republicano hay marejada de fondo, y esto, de alguna manera tendrá que resolverse.

Se nos ha asegurado que, para tratar la conducta que debe seguirse en el Ayuntamiento, han celebrado una detenida conferencia los Sres. García, Martí y Pou (D. J.), no sabiéndose los acuerdos que han tomado.

Algunos aseguraban que el Sr. Villalonga (D. A.) se halla disgustadísimo con lo que pasa en el partido y que no volvería a las sesiones; sin embargo se nos dice que se hacen gestiones para que asista a la de esta noche.

SIEMPRE LA VERDAD.

"Cuando está Ud. en duda diga la verdad." Fue un experimentado y viejo diplomático el que así dijo a un principiante en la carrera. La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansa la universal popularidad de la PREPARACION DE WAMPOLE.

El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado a conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Tisis, Mal Estado de los Nervios, así como todas las afecciones que proceden de Sangre Impura. "El Sr. Dr. J. Izquierdo Brown, de Buenos Aires, dice: He usado la Preparación de Wampole, y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no había podido conseguir con otras preparaciones." El desengaño es imposible. En todas las Boticas, Y droguerías de Antonio Benassar.

Por el Juez del distrito de la Catedral se cita al procesado Juan Hernández, dependiente que ha sido del establecimiento fotográfico de D. Vicente Benedito, y cuyo paradero se ignora.

El agua mineral de mesa Nocera Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

La guardia civil de Sansellas ha denunciado a dos sujetos por infracción á las ordenanzas municipales.

En Santanyá la guardia civil ha denunciado a siete sujetos por haberse sorprendido jugando á los prohibidos.

El Ferrero Quina Bislari devolve las fuerzas á los convalecientes.

Esta noche habrá verbenas en el caserío del Terreno.

Mañana será colocada en la fachada de la iglesia de la Merced la lápida que existía en lo que fué Puerta Pintada.

A causa de las tormentas que han caído en Valencia, el servicio telegráfico con esta ciudad iba considerablemente retrasado.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera Umbra se combata la obesidad.

Se están desmontando las caecetas para baños, de la Portella.

Los Rvdos. PP. Escolapios han dejado la residencia y colegio que tenían establecido en el ex convento de S. Francisco, por motivo de hallarse en estado ruinoso la parte superior del mencionado edificio y ser demasiado importantes los gastos que originaría su reparación.

De Mahón han llegado esta mañana tres oficiales del ejército y nueve individuos de la clase de tropa, con destino al nuevo Regimiento Infantería de Palma.

Mañana á las nueve de la misma, el Regimiento Infantería de Palma y la fuerza del de Inca destacado en esta plaza, oirán misa en la iglesia de Santa Magdalena en la forma de costumbre y al mando de sus respectivos capitanes de cuartel.

Quien usa el Ferrero Quina Bislari come con espíritu.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE



NOCERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.

DEPOSITO: A. ROLANDÓ BARCELONA BAJADA S. MIGUEL 1.

ENFERMOS

Acudid al mejor remedio para curaros. Informaral, Misión 13, entre suelo.

Gacetillas

Se está procediendo al arreglo de las aceras de la plaza de Quadrado cuya reforma necesitan casi todos los pisos empedrados de las calles de esta ciudad.

Vemos que atendiendo á las quejas del vecindario se han quitado los railes que estorbaban el paso de vehiculos por casi todas las calles abiertas en el Ensanche.

El Agua mineral de mesa Nocera umbra está indicada para los catarrros de la vejiga.

Continúan sin ser colocados los faros del alumbrado público acordados instalarse por el Ayuntamiento desde los Hostals Nous á los Hostaletes.

Al presidente de la Comisión de Alumbrado trasladamos la denuncia de esta falta.

Se nos dice que por las inmediaciones de San Sant Juan va suelto un toro bravo el cual ha embestido á diferentes personas las que tuvieron que refugiarse en sitios altos donde no alcanzaba el toro. Ultimamente atropelló al colono de San Sant Juan que en tuvo que encaramarse á un arbol estando allí más de tres horas, durante cuyo tiempo el toro no se movió de aquellas inmediaciones.

¿Quereis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Se ha abierto una información pública por espacio de 30 dias acerca de la propuesta de los ferrocarriles secundarios que en esta provincia han de formar parte del plan general de estas vías subvencionadas por el Estado con garantía de interés.

Por el Juez del distrito de la Catedral se cita al procesado Juan Hernández, dependiente que ha sido del establecimiento fotográfico de D. Vicente Benedito, y cuyo paradero se ignora.

El agua mineral de mesa Nocera Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

La guardia civil de Sansellas ha denunciado a dos sujetos por infracción á las ordenanzas municipales.

En Santanyá la guardia civil ha denunciado a siete sujetos por haberse sorprendido jugando á los prohibidos.

El Ferrero Quina Bislari devolve las fuerzas á los convalecientes.

Esta noche habrá verbenas en el caserío del Terreno.

Mañana será colocada en la fachada de la iglesia de la Merced la lápida que existía en lo que fué Puerta Pintada.

A causa de las tormentas que han caído en Valencia, el servicio telegráfico con esta ciudad iba considerablemente retrasado.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera Umbra se combata la obesidad.

Se están desmontando las caecetas para baños, de la Portella.

Los Rvdos. PP. Escolapios han dejado la residencia y colegio que tenían establecido en el ex convento de S. Francisco, por motivo de hallarse en estado ruinoso la parte superior del mencionado edificio y ser demasiado importantes los gastos que originaría su reparación.

De Mahón han llegado esta mañana tres oficiales del ejército y nueve individuos de la clase de tropa, con destino al nuevo Regimiento Infantería de Palma.

Mañana á las nueve de la misma, el Regimiento Infantería de Palma y la fuerza del de Inca destacado en esta plaza, oirán misa en la iglesia de Santa Magdalena en la forma de costumbre y al mando de sus respectivos capitanes de cuartel.

Quien usa el Ferrero Quina Bislari come con espíritu.

En la plaza de la Cuartera existe un industrial que, desde las ocho hasta poco antes de las diez, está tostando café en mitad de la vía pública, molestando sobremedura á los transeuntes.

Hace algún tiempo la Alcaldía prohibió que dicho industrial molestará al público, pero ahora de nuevo vuelve á desatender las órdenes del Alcalde, y persiste en sus abusos.

Ha sido mulfada una mujer, basurera ambulante, que había infringido el artículo 194 de las Ordenanzas Municipales.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipaludismo ESANOFELE.

Esta mañana ha sido curada en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia una niña de 10 meses de edad, llamada Rosa Benassar Mas, que se ha caído de la cama, ocasionándose heridas de poca importancia.

El Sr. Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de apremio contra deudores en concepto de derechos reales.

En Artá, durante el mes último, ocurrieron 14 nacimientos y 13 defunciones.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

En esta Audiencia provincial durante la segunda quincena del próximo mes de Octubre se celebrarán exámenes de aspirantes á Procuradores.

La guardia civil de Inca ha denunciado á varios sujetos por pastoreo abusivo.

El Alcalde de Palma publicará en el próximo número del B. O. un anuncio referente al premio solicitado por los Sres. Juncosa y Manco para instalar un motor de gas en su taller de ebanistería sito en el Arrabal de Santa Catalina, calle de la Industria.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferrero Quina Bislari.

El Ferrero Quina Bislari vence las anemias.

En la Comisaría de Guerra de esta Plaza el día 24 del actual se celebrará un concurso para adquirir víveres con destino al Hospital Militar.

Leemos en un diario de Barcelona que ha salido de dicho punto, para Ceuta, en cuyo penal debe cumplir la pena que le fué impuesta, el autor del atentado contra el Sr. Maura, Joaquín Miguel Artal.

El legitimo Jarabe Climent Salud, cura la anemia, escrófula, tisis.

No puede ser calvo el que use la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanovitchy de Moscon.

Las madres que tienen poca leche deben suplirla con la Harina Bebé, encontrándase un deber de gratitud con éste, procurando que en uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la OALITA IDEAL conteniendo 35 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Academia de Ciencias.—Véase la 4.ª página.

COQUELUOHE, CATARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta.

Comisión Provincial

Esta Comisión Provincial ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el señor Alcover y asistieron los Sr. Puigdorff y Aguiló.

Se dió cuenta de un recurso interpuesto por D. Miguel Albertí Pericás depositario que fué de fondos municipales de Selva en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa; se acordó informar al Sr. Gobernador que procede instruir un expediente especial en averiguación de ciertos extremos.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Jaime Beltrán, vecino de Binisalem, en alzada de una providencia del alcalde de aquella villa acordándose revocar la providencia apelada.

En vista del expediente seguido se acordó inhibirse de entender en el expediente promovido por don Catalina Veri Mayol vecina de Fornalutg.

Se acordó revocar el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Ibiza y el cual suspendió el Alcalde, por el que se resolvió la suspensión del cargo de administrador del Hospital de la misma.

Se acordó desestimar un recurso interpuesto por D. Sebastián Jaime Ribot, vecino de Pollensa en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa.

Enterado del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Ramón Abrines en alzada contra un acce-

estuviésteis en Saint-Cloud, como no sea en sueños.

—¡Ah! ¿Lo creéis así?

—Sí, no fuisteis jamás fraile y habéis estado loco.

—¡Oh! ¡Pobre cabeza mía!—murmuró tristemente Jacobo, oprimiéndose la con las dos manos.

—Esta noche llegaremos á Chateau Thierry y os pondré en seguida en cura.

—Decídmelo, padre, ¿no os asegurasteis, hace un momento, que el rey era el peor enemigo de la religión, y que el cielo no me necesitaba?

—Sí.

—¿Qué es pues lo que debo hacer?

—Más adelante lo sabréis, contestó el carmelita, y siguieron andando hasta medio día, que se detuvieron á la orilla de un arroyuelo.

El carmelita sacó pan y queso de su alforja y Jacobo participó de su frugal comida; terminada á la oral, continuaron el viaje, llegando á Chateau Thierry en el momento que tocaban el cobre fuego.

—Voy á llevarlos á la casa en la que, con la ayuda de Dios, espero curaros—dijo el carmelita, y llamó á la puerta de una casa aislada en el arrabal.

Abrieron, pero Jacobo no vio á nadie, y su guía le cogió de la mano y le llevó á una celda del extremo del corredor. En ella no había más que un camastro, una mesa y dos sillas.

—¡Aquí estamos—añadió el carmelita, en una dependencia de mi convento; mirad.

Gracias á la luz de la lámpara coloca-

da sobre la mesa, vió Jacobo un gran cuadro que cubría por completo la pared y que representaba á un fraile orando.

—Es el fundador de nuestra orden—dijo el carmelita.

Sobre la mesa veíanse unos miseros alimentos y un jarro de mal vino, y Jacobo comió con voracidad y bebió con ansia en compañía del carmelita que, al terminar, dijo:

—Fijáos en lo que voy á deciros, si es que queréis curaros.

—Sucedo muchas veces que el demonio toma forma humana para manifestarse á nosotros, y los acetos de Tebalda nos citan numerosos ejemplos. Yo creo que es el demonio el que tantas veces tomó la figura del rey para presentárselos y molestarlos.

—¡Oh!—exclamó Jacobo con alguna ineredulidad aún.

—La noche pasada, mientras dormíais, yo recé y el Espíritu Santo me iluminó, por lo que tengo la seguridad de curaros. Vais á pasar aquí la noche, y es indudable que dejará de presentaros el demonio.

Jacobó se estremeció y preguntó:

—¿Y no me volverán á poner el hábito?

—No lo se, pero os vendré á ver á eso de las doce, y si dormís os despertaré—dijo el carmelita, y dándole la bendición se marchó, no sin aconsejarle antes que apagase la luz.

Oyó Jacobo dar dos vueltas á la llave y se dijo:

—¡Estoy encerrado!

Contempló una vez más el retrato del

fundador de los carmelitas y después apagó la vela, y se acostó, mas contra todas sus previsiones, no durmió, á pesar de que estaba muy cansado, y de que el cansancio no resistie al sueño. Permaneció, sin embargo, con los ojos cerrados, escuchando con mucha atención y esperando á pie firme á aquel demonio, del que le había dicho el carmelita que era juguete fácil tiempo.

Pasó una hora y á su alrededor siguió reinando un profundo silencio; transcurrió algún tiempo más y, al cabo, figurósele oír ruido de voces y de pasos.

El ruido procedía, al parecer, de detrás del cuadro. De pronto, la obscuridad que le rodeaba transformóse en una claridad muy viva, y á Jacobo, que quedó deslumbrado, se le figuró que el santo bajaba del cuadro y que en su lugar quedaba un cristál, á través del cual vió una habitación lujosamente amueblada. Emudecido por la sorpresa, vió en ella á la duquesa sentada, y á sus pies, y arrodillado, á un hombre que le volvía la espalda, pero que se levantó de pronto, y entonces pudo verle la cara; el hombre que besaba las manos á la duquesa, y al que ésta miraba sonriendo, era el rey Enrique III el mismo que le hiciera asotar en Sain-Cloud, y que la víspera ordenara al bufón que le matase.

—¡Oh!—exclamó Jacobo ciego de ira.—¡Rey ó demonio, yo daré cuenta de tí!—Y se arrojó sobre su espada, pero en el mismo instante se apagó la luz, desapareció el cristál y el santo volvió á ocupar su lugar en el cuadro.

Jacobó no dudó más, y se dijo que, efectivamente, era juguete del demonio.

Apagóse el ruido de voces, lo mismo que sucediera con la luz sobrenatural, y Jacobo poniéndose de rodillas, hizo la señal de la cruz con el objeto de alejar todas aquellas visiones del infierno.

Así pasó otra hora, y al cabo de ella se oyó un nuevo ruido, el de una llave que rechinaba en la cerradura. Abrióse la puerta de la celda y Jacobo, cuya frente humedecía un sudor frío, vió entrar al carmelita, que llevaba en la mano derecha un crucifijo y en la izquierda una linterna, y dejando ésta sobre la mesa, dijo al novicio:

—¿No has podido dormir?

—No.

—¿Resastés?

—He visto al rey—respondió Jacobo, y el carmelita meneó la cabeza.

—Decid más bien al demonio—dijo—porque el rey está muy lejos de aquí... se halla en Saint-Cloud.

—Ya lo sé—contestó Jacobo—pero será un demonio que toma su cara.

—Me voy á arrodillar á vuestro lado, y entre los dos veremos si logramos alejarle; ¿veis ahora?

—No—dijo Jacobo, y el carmelita apagó la linterna, se puso de rodillas, y recitó oraciones.

Intitido el novicio, y de pronto ¡oh! ¡prodigio! á los pocos minutos de haberse puesto á rezar, apareció la claridad que Jacobo creía sobrenatural, y el santo desapareció del cuadro, viéndose de nuevo la lujosa habitación, pero esta vez sin estar separada por el cristál.

Jacobó se estremeció y dió un grito, y su compañero, que estaba muy tran-

Si no quiere estar calvo use el Oéfiro Orientale Lilio.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías á 5 pesetas franco.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Dirijirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Ninguna TOS resiste 24 horas á los Discolides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo. —Venta en todas las farmacias.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCIA de MONTEVIDEO

Gran diploma de honor en la Exposición Internacional de Higiene de Buenos Aires.

Academia de Corte.—Véase la 4.ª página.

El tiempo

A las cinco y cuarto de esta tarde ha comenzado á caer sobre Palma una fuerte lluvia precedida de truenos y relámpagos.

Las calles de esta ciudad en breve han quedado poco menos que inundadas.

La parte baja de la población, como ocurre siempre en estos casos ha sido la que más ha tocado los perjuicios del temporal.

Las casas de la calle de la Marina se llenaban de agua.

Al cerrar nuestra edición continúa el fuerte aguacero que parece es general en toda la isla.

Por telégrafo

A causa del temporal referente la línea telegráfica se halla interrumpida, por esto no hemos recibido ningún despacho de nuestro servicio.

De la Guerra

Mapa del teatro de la guerra, en colores y gran tamaño.

PRECIO: 1'50 CADA UNO

De venta librería—José Tous

NUEVA EDICIÓN DE

Cirano de Bergerac

por ROSTAND

Precio: 3 pesetas

Las carreras

Civiles y Militares de España

ULTIMA EDICION

Reformada con arreglo á los últimos programas.

Precio: 5 pesetas

De venta en la Librería de J. Tous.

Para Valencia

Saldrá directamente el jueves 8 del actual á las doce el acreditado vapor

PALMA

Admitiendo carga y pasaje á precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9.

Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

Para Barcelona

Saldrá el lunes 12 del actual á las 6 de la tarde el acreditado vapor

MALLORCA

Admite carga y pasaje á precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9.

Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

A los chocolateros

Se venden dos piedras para la fabricación de chocolates y los demás utensilios para dicha industria.

Informaral Centro de Anuncios.

PONSON DU TERRAIL

EL REGICIDA

La Juventud de Enrique IV

sueño. El carmelita meneó la cabeza diciendo:

—Sois juguete de los demonios, hijo mío, y todas las noches, en cuanto os quedáis dormido, se apoderan los malos espíritus del vuestro, y esto os sucederá hasta que llevéis á cabo una obra meritoria á los ojos del cielo.

—¿El cielo me necesita?—preguntó con inocencia Jacobo.

—La religión, al menos,—respondió el carmelita con gravedad y, echando á andar, dijo al novicio que era preciso continuar el viaje, añadiendo:—Hijo mío, la religión sufre graves quebrantos por los sordos ataques de un enemigo que tiene, y que es cien veces más cruel y terrible que todos los hugonotes juntos.

—¿Y quién es ese enemigo?—preguntó Jacobo.

—Un príncipe cruel, egoísta, de costumbre sin valor, fe ni ley, que permite que Francia pierza y que á todas horas pacta con los hugonotes. Es el rey Enrique III.

—¡Ah! ¿Cuánto le odio!—exclamó Jacobo.

—Pues hacéis muy mal, hijo mío, porque no os hizo ningún daño y nunca

quilo y continuaba de rodillas, le preguntó:

—¿Qué tenéis?

—¡Que veo al rey!

—No veo nada y estamos á obscuras.

—¡No! ¡No! Os digo que veo al rey.

—Queráis decir al demonio.

—Sea, al demonio—respondió Jacobo, que, efectivamente, veía á Enrique III tendido en la otomana y durmiendo, aspirando el perfume de las flores.—Le veo ahí, en esa sala... —Y no veo más que la pared y el cuadro del santo.

—¡Le veo! ¡Le veo!—repitió Jacobo con voz sorda.

La cólera hacía palpar con fuerza su corazón y sus ojos empezaban á inyectarse en sangre.

—¡Ay! ¡Ohn que ves al demonio!

—¿Qué debo hacer!

—Coje tu espada, haz la señal de la cruz, arrojáte sobre él y hiérole en el corazón—dijo el carmelita, y Jacobo, dando un rugido, desenvainó la espada y se arrojó sobre el dormido Enrique III.

VII

Volvamos en busca del bufón, que después de amordazar á Serafin se lanzó á la carrera para llegar cuanto antes á la casa en la que había entrado el rey.

En vano, dominado por funestos sentimientos, llamó varias veces. La puerta era tan sólida, que no podía pensar en echarla abajo; empero allí donde falta la fuerza, obra la astucia. El bufón dió la vuelta á la casita, que, como sabemos, estaba aislada.

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS
Domingos
Salen de Alcudia, La bañia y pasaje de Palma...

Marles

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora.

Viernes

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en los días malos).

Ferro-Carriles de Mallorca
TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme).

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en los días malos).

Telegrafos
Estaciones de servicio permanente: 1. Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correes de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andrag, S' Arnac, Capdeu, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los países.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanohiz)
Un lujoso tomo ilustrado con profusión de grabados.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Plas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADCOOK Y C.

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4
INCA, Sa Bartolomé

Motores eléctricos

DE LA CASA

Electricitas-Actien-Gesellschaft, Worm

W. LAHMEYER & C.

FRANKFART-MÁIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

ACADEMIA MODERNA DE CORTE

Bajo la dirección de la acreditada modista madrileña D.ª Romana Garcia, Brondo 5-2.

Nuevo y rápido sistema de Corte. Su enseñanza no produce gasto alguno toda vez que en la misma no se emplean más artefactos que una regla y una cinta métrica.

Precio mensual, 10 pesetas.
Lección suelta en la Academia, 0'50 id.
Lección a domicilio, 1 peseta.

Probad y os convencereis

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor REINA M. CRISTINA directamente para Habana y Veracruz.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor CATALUÑA, directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra.

Línea de Filipinas

El día 10 de septiembre saldrá de Barcelona, el vapor ALICANTE, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Pó

El día 25 de septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Pó, con escalas en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. Villaverde, directamente para Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanager

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tanager: Martes, jueves y sábados.

ACADEMIA DE CIENCIAS

para el curso preparatorio de las facultades de

MEDICINA, CIENCIAS Y FARMACIA

A CARGO DE

D. GERMÁN MARTINEZ MENDOZA
y D. MIGUEL SAMPOL BORDOY

Profesores de la Sección de Ciencias de este Instituto

Las clases serán Teóricas-Prácticas.
Los alumnos se van examinando por uno de los Profesores de la Academia.

Se cuenta con inteligentes correspondientes en la Universidad de Barcelona a fin de tener a los alumnos al corriente de la marcha de las asignaturas.

Laboratorios de Física y Química para las clases prácticas.
Informes, Piedad 4, de 10 a 12.

No más vello

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse.

Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de desconectar ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL
CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (ca-beza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

¡Nada se paga si no sale el cabello!
Consulta por el autor D. Melodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

COLEGIO PENINSULAR

FUNDADO EN 1866
Nueva de San Francisco, número 2, Barcelona

Primera enseñanza completa.—Segunda enseñanza hasta obtener el Título de Bachiller, Comercio, Idiomas y clases de adorno
PENSIONADO UNIVERSITARIO

Pensionado especial, independiente del Colegio, para alumnos de Universidad y carreras especiales, cuidándose esta Dirección de las matrículas, libros de texto, programas y apuntes y de dar conferencia a aquellos que lo soliciten mensualmente, se remitirá a las familias una nota detallada donde consten las faltas de asistencia a clase, comportamiento y adelantos obtenidos en las respectivas asignaturas que cursen.

Barcelona 8 Agosto de 1904.—El Director, ANTONIO RAJA.
NOTA.—Para más detalles dirigirse al Director.

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.
Depositorio D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.

NODRIZA
Se necesita una que reúna buenas condiciones y buenos informes.
Darán razón, Concepción 26, Palma.

SE ALQUILA
Un espacioso piso primero, con agua de grifo y toda clase de comodidades en la calle de Zavelid, núm. 6.
Informarán Sancho Domingo 12, principal.

NODRIZA
Una de 28 años de edad, leche de 28 días desea encontrar oriatura para lactar en casa de los padres. Informarán en Correas, calle de la Doncella número 30.

PROFESOR
A los comerciantes ó a quien con venga. Clases de contabilidad ó domicilio, primera enseñanza ó problemas. También se ofrece para llevar la contabilidad por horas. Precios módicos.
Informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

VENTA
Se venden cuatro casas, tanto juntas como separadas, situadas en el Pla de San Bono (Génova).
Para informes dirigirse calle de la Lonjía núm. 19, 2.º 2.º 3.º en Génova Cas Retretista.

PUPILAJE
Una familia mallorquina que vive en Barcelona, calle Rossellón núm. 233, piso 2.º admira algunos estudiantes ó pupilajes.
Avisando anticipadamente se va al muelle de Barcelona a esperarles.
Informes en Palma, calle Pelaires, núm. 106, piso 3.º

VENTA
Se vende una casa en San Serra y otra espaciosa y bien situada en Palma. Informes al Procurador D. Miguel Oliver, Olmos 166, 1.º

COCINERO
Se ofrece uno. Cocina andaluza y parte de inglés y francés para casa particular.
Barón en el Centro de Anuncios.

Finca en el Terreno
Se desea vender una con todas las comodidades, espacioso jardín y agua en abundancia para beber y regar.
Informes, CENTRO DE ANUNCIOS.

SE ALQUILA
Una casa calle San Nicolás, números 13 y 15, antes tienda de Vila, con subterráneo, cocina y baño.
Informarán Alfonso XIII, núm. 7, Terreno.

ACADEMIA
Para los aspirantes a las Secretarías de Ayuntamientos y Juzgados Municipales.
Calle de Felis núm. 8, entreuno.

NODRIZA
Se ofrece una de leche joven y con buena salud, para criar en casa de los padres. Informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 0.

Gran fábrica de productos refractarios y de granito



Vapores Transatlánticos
DE A. FOLCH Y COMPAÑIA
(Sociedad en comandita)
Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá del puerto de Barcelona el día 19 de Septiembre el vapor español

Juan Forgas
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Transatlánticos
DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA
Saldrá de este puerto el 30 de Septiembre para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana el vapor

Martin Saenz
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma
NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la cabida que necesitan teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

GLOBOS GROTESCOS

ABRICADOS CON PAPEL SEDA CLASE SUPERIOR



Se venden en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, inspección, debilidad general, parálisis nerviosas, neurastenia, impotencia, enfermedades reumáticas, caídas, zafitis, sacroalito, etc.

Nup

Los fuertes desde...

En la...

El...

Después...

El...

En...

Después...

El...

En...